

Discurso de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, al participar del Festival de Navidad 2024, organizado por la Presidencia de la República

Santiago, 15 de diciembre de 2024

¡Hola chiquillos! ¡Hola chiquillas! ¿cómo están?

Ustedes solos tienen la fuerza de las 50 mil personas que vinieron hoy día a esta Fiesta Navideña, 50 mil personas durante todo el día estuvieron participando aquí, en nuestro Estadio Nacional, en nuestro momento de encuentro.

Quiero decirles que veo el cartel de "Ayuda a Miguel", lo veo, así que juntémonos un poquito después para poder conversar a ver qué pasa, cuál es la situación. Ahí los van a ir a buscar, chiquillos, a las de verde las van a ir a buscar para conversar.

Estamos contentos porque hoy, me imagino que ustedes vieron a lo largo del día, toda la gente que había. Esto es parte de una de las prioridades de nuestro Gobierno, que es recuperar los espacios públicos y hacer de los espacios públicos lugares de encuentro para nuestro pueblo. Que en todos los parques, que en todos los lugares las familias puedan encontrarse; que sean los niños, las niñas, los trabajadores y trabajadoras, la gente honesta de nuestro país, nuestras personas mayores, los que ocupen los espacios que son de todos.

El Estadio Nacional es un gran símbolo de eso. El Estadio Nacional fue el lugar donde nos encontramos para los Panamericanos y los Parapanamericanos, un lugar que además nos ha dado tantas alegrías deportivas y que hoy lo estamos aprovechando también de otras formas. Acá hay un Parque de la Memoria que nos ayuda a recordar nuestra historia, las cosas dolorosas para que no vuelvan a suceder y



también las cosas lindas. Acá está esta Feria Navideña que hicimos hoy con diferentes juegos para poder disfrutar en familia.

Y lo que queremos hacer desde el Gobierno es que las diferentes políticas públicas que estamos impulsando se vayan encontrando. Por ejemplo, la rebaja de la jornada laboral a 40 horas para que los papás y las mamás tengan más tiempo para pasar con sus niños y niñas. Por eso también estamos impulsando un nuevo proyecto que se llama Chile Cuida, que tiene que ver con que todas las mujeres, porque son principalmente mujeres que tienen a cargo a una persona, principalmente personas con alguna enfermedad, personas con alguna discapacidad, personas que están en la recta final de su vida, puedan tener espacios para encontrarse, donde puedan descargar también ese cuidado y entender que no es una cosa personal, que como sociedad entera nos tenemos que hacer cargo.

Es lo mismo que está detrás de lo que estamos impulsando en el Sistema de Pensiones. Cuando decimos que es importante que las pensiones de las personas mayores suban ahora, después de haber trabajado toda una vida, no lo decimos por caprichosos, lo decimos porque creemos que se lo merecen, porque con la plata que hay hoy no alcanza para vivir. Estamos seguros que ustedes están de acuerdo con eso, que la mayoría de los chilenos y chilenas están de acuerdo con subir las pensiones ahora. Y eso también significa que en una sociedad los que tienen más tienen que poner un poquito más.

En el fondo lo que queremos es una sociedad que sea más solidaria, donde nos miremos a los ojos y nos queramos más, donde podamos encontrarnos, donde esta iniciativa que tuvieron hoy acá en el Parque Estadio Nacional la podamos repetir permanentemente en todos los lugares de Chile.

Yo estoy muy contento de que hoy hayan venido acá gratuitamente más de 50 mil personas y que podamos sentir su alegría. En estos momentos



de compartir, de reflexión que es el fin de año, que es la Navidad, ojalá pongamos en el centro el sentido de vivir en comunidad, que no es tanto cuántos regalos te dan, que no es tanto cuánta plata uno tiene, sino es el cariño con el que nos relacionamos.

Y a los niños y a las niñas que están acá quiero decirles, chicos y chicas, que estamos trabajando para ustedes, que queremos dejarles una sociedad mejor que la que nos tocó a nosotros, que sea más justa, una sociedad donde cuidemos el medio ambiente, una sociedad donde respetemos también —me lo dicen siempre— más a los animalitos, una sociedad donde sus abuelitos y sus abuelitas puedan vivir con dignidad, donde los papás y las mamás trabajen un poquito menos de horas para poder tener un poquito más de tiempo con ustedes.

Queremos un Chile donde todos y todas tengamos derecho a ser felices. De eso se trata, para eso estamos trabajando, para eso nos debemos a ustedes.

Un abrazo gigante, aquí con parte de mi equipo de ministros, ministras y subsecretarias. Muchas, muchas gracias por acompañarnos el día de hoy. De verdad es un orgullo trabajar para ustedes. No se olviden que al final del día nosotros, yo en particular, soy su empleado, ustedes son los que me dan pega y, por lo tanto, a ustedes tenemos que responderles. Y esta es una manera de responderles y decimos que estamos trabajando para ustedes y pensando en ustedes.

Un abrazo muy grande, pásenlo bien, que sean unas felices fiestas.